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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Kultur und Bildungswesen der

Gemeinde Heidgraben (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 17.08.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Kultur und Bildungswesen ist beschlussfähig.

Sitzungstermin: Donnerstag, den 25.08.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8

Frau Cecilie Ballin SPD
Frau Andrea Becker SPD Vorsitzende
Frau Corinna Harksen CDU
Frau Andrea Herz GuU
Frau Nadine Hilbert CDU Vertretung für Herrn

Mandelartz
Frau Bettina Homeyer CDU stv. Vorsitzende
Frau Marion Sörensen SPD
Herr Peter Timm SPD
Herr Jens Treiber GuU

Herr Gebhard Rühlow GuU

Frau Jathe-Klemm Fachbereichsleit
erin FB 4

Herr Andreas Mandelartz CDU

Frau Yella Schulz SPD Grundschule
Heidgraben
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 9 „Personalangelegenheiten“ der Tagesordnung
wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

1. Mitteilungen des Bürgermeisters

1.1. FFW Gerätehaus

1.2. Sanierung Gemeindezentrum

1.3. Erschließung B-Plan 22

1.4. Gemeindeparkplatz

1.5. Ersthelferkurs

1.6. bundesweiter Alamierungstag

2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

3. Anfragen von Gemeindevertretern/-innen

3.1. Schulsozialarbeit

3.2. Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung auf den Kreis Pinneberg

4. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

5. Einwohnerfragestunde

6. Bericht der Schulleitung zur Schulsituation 2022/23

7. Neubau Grundschule

8. Ermäßigungen für den Besuch der OGTS in Heidgraben für auswärtige Schülerinnen und
Schüler
Vorlage: 0990/2022/HD/BV
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Protokoll:

zu 1 Mitteilungen des Bürgermeisters

zu 1.1 FFW Gerätehaus

Herr Jürgensen berichtet, dass noch Restarbeiten ausstehen. Die
Probleme mit der Lüftungsanlage sind behoben. Am 17.09.2022 wird der
„Tag der offenen Tür“ stattfinden, in dem Zusammenhang wird die offizielle
Schlüsselübergabe erfolgen. Mit einem Teil ist die Feuerwehr bereits
umgezogen, der abschließende Komplettumzug ist für das Wochenende
27./28.08.2022 geplant.

zu 1.2 Sanierung Gemeindezentrum

Die Dachsanierung steht noch aus, ein konkreter Termin für die
Ausführung ist noch nicht bekannt. Die Seitenblenden werden derzeit
demontiert.

zu 1.3 Erschließung B-Plan 22

Die Erschließungsarbeiten für den B-Plan 22 laufen, Abwasserleitungen
und Schächte werden zurzeit gesetzt.

zu 1.4 Gemeindeparkplatz

Der Gemeindeparkplatz ist eingeebnet. Die zweite Querung ist Thema im
Ausschuss Bauwesen und Verkehr am 06.09.2022.

zu 1.5 Ersthelferkurs

Herr Jürgensen verweist auf das Angebot der Ersthelferkurs für
Gemeindevertreter und bürgerliche Mitglieder.

zu 1.6 bundesweiter Alamierungstag

Am 8. Dezember 2022 ist ein bundesweiter Alarmierungstag.
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zu 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.

zu 3 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen

zu 3.1 Schulsozialarbeit

Frau Ballin verweist auf das laufende Förderprogramm „Aufholen nach
Corona“, dadurch stehen zusätzliche Fördermittel für die Schulsozialarbeit
zur Verfügung. Frau Ballin vertritt die Auffassung das das jetzige
Stundenkontigent an der Grundschule Heidgraben keinesfalls ausreichend
ist und bittet dringend um Aufstockung.

Frau Jathe-Klemm erklärt in dem Zusammenhang, dass die jetzige
Stelleninhaberin keine freien Kapazitäten für eine Stundenaufstockung
hätte.

Die Ausschussmitglieder kommen überein, dass diese Thematik in der
nächsten Ausschusssitzung beraten werden soll. Zu dieser Sitzung soll
auch die jetzige Schulsozialarbeiterin eingeladen und gehört werden.

zu 3.2 Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung auf den Kreis
Pinneberg

Herr Rühlow hinterfragt, warum dieses Thema nicht auf der heutigen
Tagesordnung steht. Die Gemeindevertretung hat dies in der letzten
Sitzung an den Fachausschuss zurück verwiesen.

Frau Becker erklärt das dieses Thema für das 4. Quartal 2022 erneut auf
die Tagesordnung gesetzt wird. Es soll versucht werden, dass ein
Kreisvertreter für offene Fragen während der Sitzung zur Verfügung
stehen würde.

zu 4 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Frau Becker berichtet das lediglich Informationen über Personalsituationen
in der OGTS und der Mensa erfolgt sind.
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zu 5 Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.

zu 6 Bericht der Schulleitung zur Schulsituation 2022/23

Frau Schulz sowie Frau Oldach sind an dem heutigen Termin verhindert.
Frau Becker hat einen schriftlichen Bericht vorliegen, siehe
Protokollanlage 1.

In Bezug auf die Leistung der Reinigungsfirma berichtet ein Elternteil, dass
die Kinder sich insbesondere über die Sauberkeit der Toiletten beschwert
haben und dies auch an die Schule weitergegeben wurde. Dies war vor
den Sommerferien.

Herr Jürgensen berichtet kurz aus dem Arbeitskreis, demnach steht noch
ein Gesprächsaustausch des Bürgermeisters mit der Schulleitung aus. In
diesem Gespräch soll der Reinigungszustand besprochen und eine
Mitteilung an den Arbeitskreis gegeben werden.

zu 7 Neubau Grundschule

Am 18.08.2022 hat zuletzt der Arbeitskreis getagt. Während dieser
Sitzung wurden überwiegend technische Anliegen besprochen, z.B.
Lüftungsanlage, Sonnenschutz, Elektrik, Dach.

Für Mitte September 2022 ist die nächste Sitzung des Arbeitskreises
vorgesehen.

Da zur geplanten Sitzung der Gemeindevertretung am 19.09.2022 die
vollständigen Kostenkalkulationen noch nicht vorliegen werden, wird zum
19.10.2022 eine zusätzliche Sitzung der Gemeindevertretung einberufen.
Nach der abschließenden Entscheidung der Gemeindevertretung kann der
Bauantrag gestellt werden.

Der grobe Zeitplan sieht vor, dass im II. Quartal 2022 mit der Maßnahme
begonnen werden kann. Die Fertigstellung zum Beginn des Schuljahres
24/25 ist nicht umsetzbar.

zu 8 Ermäßigungen für den Besuch der OGTS in Heidgraben für
auswärtige Schülerinnen und Schüler
Vorlage: 0990/2022/HD/BV

Aufgrund von Unklarheiten erklärt Frau Jathe-Klemm erstmal, dass eine
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Für die Richtigkeit:

Datum: 27.09.2022

öffentliche Beratung möglich ist, da es sich um eine
Grundsatzentscheidung handelt.

Es folgt eine rege Aussprache.

Unterschiedliche Auffassungen werden vertreten. Einige wünschen
weiterhin ganz unabhängig vom Wohnort eine Einzelfallentscheidung,
andere möchten grundsätzlich keine Kostenübernahme für auswärtige
Schülerinnen und Schüler. Die derzeit hohe Nachfrage an der
Grundschule sorgt schon für Kapazitätsprobleme und eine zusätzliche
finanzielle Belastung für den Schulträger. Dies soll nicht durch die
mögliche Übernahme der Betreuungskosten für den OGTS noch zu einer
zusätzlichen Belastung führen.

Abschließend regt Herr Timm an, dass auch im Rahmen der
Aufnahmegespräche bereits der Hinweis von der Schule erfolgt, dass für
auswärtige Schülerinnen und Schüler keine finanzielle Unterstützung für
den Besuch der OGTS folgt.

Beschluss:

Der Ausschuss für Kultur und Bildungswesen empfiehlt, dass auch für
auswärtige Schülerinnen und Schüler eine Ermäßigung gewährt wird,
wenn die Voraussetzungen vorliegen und die OGTS in Heidgraben
besucht wird.

einstimmig abgelehnt
Abstimmungsergebnis: Ja: 0 Nein: 9 Enthaltung: 0

Gez. (Andrea Becker)
Vorsitzende

Frau
Frau

Gez. (Jathe-Klemm)
Protokollführerin


